

りと、庫裏梁間の巨木今に儼として當時日明上人の剛勇物語を傳へ居れり。

(三) 檀信徒の諸團體

第十八世日誠上人代天保、嘉永の頃までは題目講、和讚講、女人講等と稱する團體ありしが安政の頃に至り漸次發展して大乘講、一乘講、大乘女人講等と改稱し活躍せり、明治三十年頃に至り諸團體統一の機運を促し大同團結して顯本講、顯本女人講と改稱したり、是より先宗學研究の會起り碩學原勝外先生指導の下に古川平七　吉田榮吉　宮田元治等の諸氏熱心唱導せり、次て青年層の擡頭と爲り明治三十一年中村謙藏　島川常麿　阿部秀三等主唱して顯正會を創立し成島泰行　秋葉顯正師等の來援を得て大に氣勢を揚け或は日曜學校を開設して青少年の訓育に從事する等開宗六百五十年記念の前後に於てその運動甚だ見るべきものありき。

大正に入り富田小一郎氏等地明會を起し大正十一年に至り富田小一郎　中村謙藏　關壯二等發企の下に日蓮主義研究會を創立次て昭和六年七月に至り南部日實、小林茂雄　中村謙藏　谷山正國主唱の下に立正會を組織して立正主義を強調し又立正婦人會、立正青年會等起り時代應化の躍進を見以て今日に到れり。

(四) 庭園

當山庭園は本堂西側と客殿北面とに位置し後方丘陵斜地とを併せ造られ其規模大ならざるも古來名園として名あり、その樹木泉石の布置桃山時代の築庭法に則り且種類の異りたる躊躇の老木多く斯道の名家に鑑賞せらる、曾て丘上に蝦夷松の巨木あり長幹亭々この地方稀に見る珍種に屬し、寛政年間南部利敬公幕命に依り北海警備出陣の際出動したる檀家の一人彼地より稚樹を持來り植付たるものにし